

# 農業はきびしい環境

## 創意、工夫でのりきる



### 意見発表

健康で生産をあげ、所得をのばして、後継ぎが育つ、明るい家庭づくり、地域づくりをめざして話し合う「農家のくらしを考える会」(第三回)が、一月二十六日、二百人をこえる婦人たちが集り、社会福祉センターで開かれました。

この会は、一昨年から、南国農業改良普及所(島崎準一郎所長)が中心になって、南国市と香長五町村の主婦を対象に行っています。農家の主婦の役割は、労働者として、妻、母として、嫁としてますます重要さを増し、文字通り「農家のカギ」を握っています。

午前中は、六組(南国市からは四組)の専業農家の夫婦から、体験や意見の発表があり、午後からは、①生産費を下げるために②これからの農業の方向③くらしを良くするために④後継者づくり……をテーマに、助言者(関係各機関から五名出席)も交えて、活発な意見の交換が行われました。

### 検討会

◇健康と心にゆとりを持つために、無理な労働をしないように気をつけています。仕事を楽しくやるうと心がけています。

◇コストダウン  
◇労働力と気力があれば、借地して規模拡大できる。  
◇過剰投資は絶対避けなければ。  
◇地方向上のためにも、国策に反するが、種を増やしたい。  
◇農業の方向  
◇転作により、全国に産地ができたくとも苦しい。いま、適地適作が言われているが、私たちがしなければならぬのは、競合に生き残れるよいものを、まず作ることだ。  
◇みそ、しょうゆ、豆腐などを地

### 市内から参加されたご夫婦

- ①三和から 野村信義、登代香
- ②日章から 末政則幸、淑子
- ③岡豊から 橋田清幸、昭子
- ④長岡から 山崎雅徳、ふみのみなさんでした。(敬称略)

### 医療相談コーナー

## Q & A



### 胸部や背中

#### 激痛に悩んでいるが……

**Q** 十一年くらい前から、月に二、三度の割合で、みぞおちから背中にかけての激痛に悩まされています。レントゲン検査では、異常はなく、神経性胃炎ではないか

**A** ご質問の文面から、長期にわたる痛みの苦しみと不安感のいりまじったあなたの苦しみが、手にとるよう察せられます。同時に、病名診断の容易ならぬ難しさも痛感させられました。

◇痛みは必ず一定しているか。  
○寒けや熱を伴わないか。  
○十年前と今とで、痛みの程度は変わらないか。発作時以外の症状についてはどうか。  
○かみじんの病状が不明です。なので、なおさらお答えしにくいのですが、まず、周期的に起る心臓部

窩部痛発作で、しかも十年にわたる長い病歴をもつという二点に焦点を絞るなら、一般には以下のような病気が考えられます。  
○十二指腸・胃かいよう  
○慢性胃炎および十二指腸炎  
○胆石症、胆のう炎、胆管炎  
○小腸上部および胃の出口の閉塞  
○慢性すい炎  
○狭心症またはその他の心疾患  
なかでも、管腔臓器に機械的な閉塞がある病気が最も疑われます。もし、以上のような病気がないのであれば、さらに他の腹部の泌尿器や、場合によっては、生殖器の疾患にまで原因を求めなければならぬでしょう。

### 第20回農協訪問伝大会



29チームが力走

◇一般の部  
①大森 3時間8分1秒  
②三和農協 A 3時間8分3秒  
③瓶岩体育会 3時間11分52秒  
④警察学校 A 3時間12分24秒  
⑤十市農協 3時間13分38秒  
⑥奈路 3時間16分15秒  
⑦前浜支所 ⑧セイレイ工業  
⑨南国市役所 ⑩警察学校 B ⑪三和農協 B ⑫高知ヤンマー  
◇高校の部  
①高知高専バドミントン部 3時間18分7秒  
②同ソフト部 3時間18分25秒  
③同水泳部 3時間35

### 説明会へどうぞ

#### 南国市流域関連下水道事業

市街化区域とその周辺の方を対象に、下水道計画案の説明会を行います。関心のある市民のみならず、多数おいでください。  
とき・3月4日(木)  
1時30分から3時30分  
ところ・市役所四階大会議室  
おたすねは 都市計画課都市計画係まで。

### 今月の納税

- 固定資産税(4期分)
- 国民健康保険税(6期分)
- 国民年金保険料(1.2.3月分)
- 納期限は2月27日(土)です